



Le métropolite Hilarion de Volokolamsk est intervenu lors d'une conférence interreligieuse sur la défense des valeurs familiales

Le 10 septembre 2019, à Moscou, dans les locaux de la Société impériale orthodoxe de Palestine, avait lieu une conférence sur le thème « La famille et les valeurs familiales des religions traditionnelles de Russie. La défense de la famille dans le dialogue socio-religieux ». Ce forum était organisé par le Conseil interreligieux de Russie (CIR) et la SIOP.

C'est S. Stépachine, président de la Société impériale orthodoxe de Palestine, président du Comité de tutelle du CIR, qui avait lancé l'idée de cette conférence, pendant l'assemblée jubilaire du Conseil interreligieux.

Ouvrant la séance, M. Stépachine a évoqué les menaces qui pèsent de nos jours sur les valeurs familiales traditionnelles dans la société contemporaine. « Aujourd'hui, il est évident qu'un coup moral sérieux a été porté à ces valeurs. Nous sommes confrontés à des menaces entièrement nouvelles, autrefois inconnues. Les bases mêmes de la famille et de l'amour sont remises en question. Il sera intéressant d'écouter comment les religions traditionnelles ressentent et comprennent ce problème. »

S. Stépachine a aussi lu le message d'accueil de la présidente de la Fondation d'initiatives socio-culturelles, directrice du programme « Culture morale et spirituelle de la génération montante en Russie aujourd'hui », S. Medvedieva. « La défense des valeurs familiales traditionnelles, qui sont communes à toutes les religions », y est appelée l'un des grands thèmes d'actualité de société. « Il ne s'agit pas seulement de la santé morale de chaque famille russe en particulier, mais de la protection de la famille au niveau du pays tout entier » estime S. Medvedieva.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a consacré sa communication aux « efforts du Conseil interreligieux de Russie pour la défense et le soutien de l'institut familial, pour la protection de la vie des enfants à naître. »

Remarquant que la famille est l'un des instituts les plus solides et les plus conservateurs, l'archipasteur a attiré l'attention de ses auditeurs sur le fait que les notions de famille et de mariage sont aujourd'hui remises en question dans la société occidentale, sous prétexte de promotion des valeurs de liberté et de droits de l'homme. « Cependant, ces valeurs, qui ont des racines religieuses, sont fortement altérées » a

souligné Mgr Hilarion. « La liberté s'identifie à la permissivité, et les droits sont envisagés sans tenir compte de l'authentique dignité de l'homme, ni des objectifs de son existence, qui implique autoperfectionnement et assimilation à son Créateur. »

« Notre conférence est placée sous l'égide du Conseil interreligieux de Russie, a constaté le métropolite. Ensemble, nous cherchons à mettre l'accent sur la coopération dans les domaines qui présentent un intérêt pour tous. L'un des domaines où nous sommes d'accord est la protection de la famille et des enfants. Ce thème a souvent été soulevé dans les déclarations du Conseil interreligieux de Russie, qui mettent en évidence l'accord des religions traditionnelles de notre pays – l'orthodoxie, l'islam, le judaïsme et le bouddhisme – sur les problèmes actuels de la société. »

A la demande de Sa Sainteté le patriarche Cyrille, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a remis à S. Stépachine la médaille « En mémoire du Centenaire de la restauration du Patriarcat dans l'Église orthodoxe russe ».

Ensuite, A. Kouznetsova, chargée des droits de l'enfant auprès du président de la Fédération de Russie, s'est exprimée à son tour. Elle a parlé des différentes mesures prises pour le soutien des familles par l'état ces vingt dernières années. « L'état a son propre langage pour parler des valeurs familiales, celui des allocations, des services, etc. » a constaté A. Kouznetsova. Elle s'est dit certaine de la nécessité d'un dialogue sur les valeurs familiales, avec la participation des religions traditionnelles. « Je souhaite vraiment que toutes les confessions s'unissent dans ce dialogue... » a-t-elle déclaré.

Des représentants des quatre grandes confessions traditionnelles de Russie ont pris part à cette conférence, à laquelle étaient aussi invités des responsables et des membres de différentes organisations sociales et mouvements de jeunesse, ainsi que des étudiants, des professeurs d'établissements d'enseignement supérieur, des représentants du monde académique et des experts.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46131/>